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 ◆  令和２年２月７日（金）第２回教育委員会定例会を南館６階  

会議室で開催した。  

                                          

 ◆  出  席  委  員  
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保育幼稚園総務課長     山  嵜   剛  一  
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           （ 令和２年２月７日（金）、午後２時００分 ） 
 
  議事日程  （ 令和２年第２回茨木市教育委員会定例会 ）  
 
           （ 於：市役所南館６階会議室 ）  
 

日程  議案番号  件         名   摘 要  

１  
 

  会議時間の決定について  
 

２  
 

  会議録署名委員指名について  
 

３   諸般の報告について  
 

４  ２  茨木市図書館協議会委員の任命について 
 

５  ３  教職員人事（内申）について 
 

６    
 

７   
 

８   
 

９   
 

10   
 

11   
 

 



 

－ 1 － 

（１４時００分 開会） 

 

岡田教育長 

  それでは、ただいまから令和２年第２回茨木市教育委員会定例会を開会いたします。 

  本日の出席者は５名でありまして、会議は成立いたしております。 

  なお、本委員会には部長以下、説明員の出席を求めております。 

  これより本日の会議を開きます。 

  日程第１ 「会議時間の決定について」を議題といたします。 

  お諮りいたします。 

  本日の会議時間は午後４時までといたしたいと思いますが、異議ございませんか。 

 

   （各委員「異議なし」の発言あり） 

 

岡田教育長 

  異議なしと認めまして、本委員会の会議時間は午後４時までと決定いたします。 

  日程第２ 「会議録署名委員指名について」。 

  本件は、茨木市教育委員会会議規則第１７条の規定により、堀村委員をご指名申し上

げますので、よろしくお願いいたします。 

  日程第３ 「諸般の報告」を行います。 

 

乾教育総務部長が報告 

 

岡田教育長 

  以上の報告について、質問はございませんか。 

 

武内委員 

  教えていただきたいのは、１月２５日土曜日に青少年センターで行われた干支キャン

ドルづくりについてなんですけど、どんなことをされて、低学年とか高学年とか、ど

ういう子どもたちが参加したんですか。 

 



 

－ 2 － 

山内社会教育振興課参事 

  １月２５日に実施いたしました、こどもセミナーでございます。干支にちなみました

ネズミをモチーフにしたカップケーキキャンドルづくりということで、講師の方が、

アロマをまぜたキャンドルをカップケーキの入れ物に入れた土台をつくってきていた

だいたのと、いろんなロウのパーツも用意していただきましたので、それに、子ども

たちがネズミに合わせて目や鼻などを貼りつけて、最後にいろんな飾りのロウのパー

ツをつけていって、ロウをかぶせて完成というふうなもので、子どもたちは、割と低

学年の子の参加が多いような形でして、保護者の方も一緒に手伝いながら、会話をし

ながらつくり上げていくというふうなもので、非常に人気の高い講座になりました。 

  以上でございます。 

 

武内委員 

  はい、ありがとうございます。 

 

篠永委員 

  中央図書館で行われました１月１４日から３０日のおはなし会は、参加者が延べ１，

０００人という多数のご参加があったようですけど、おはなし会は、毎回、どのよう

なテーマで開催されるのでしょうか。画一的なテーマだったのか、あるいは毎回違っ

たというような感じだったんでしょうか。ちょっと教えていただければと思います。 

 

吉田中央図書館長 

  この期間は、ちょうど保育所とか幼稚園、小学校等への派遣のおはなし会も多かった

ので、９５７人という人数になっております。テーマとしましては、学校、保育所で

は、こういうお話をしてくださいといただいたお話のテーマでしておりまして、図書

館で行ったのは、その年齢に合ったものという形で、特にこの期間はテーマを決めず

にやっておりました。 

 

武内委員 

  １月１８日のこども会親善百人一首カルタ競技大会は、参加者２２０人となっていて、

近年、こども会の結成も結構数が少なくなっていっているんじゃないかなと思うんで



 

－ 3 － 

すけれども、そのあたり、以前と比べて、このカルタ競技大会の盛り上がり方はどん

な感じなんでしょうか。 

 

山内社会教育振興課参事 

  武内委員にご指摘いただきましたとおりで、こども会につきましては、加入率、結成

率というものは、わずかでございますが年々縮小しているようなところはございます。

教育委員会といたしましても、いろんな行事活動を通じて、子どもたちが協力をする

ような場面を設けておりまして、その１つがスポーツ大会であり、このこども会親善

百人一首カルタ競技大会でございます。 

  昨年と比較しますと、参加しやすいように事務局のほうでも工夫をいたしまして、今

までは１つのこども会だけでチームを結成するというふうなことでしたが、やはり、

先ほど申し上げたとおり、単位こども会の人数なんかも減少しているところもござい

ますので、より参加しやすいようにということで、連合のこども会のチームも参加可

というふうにいたしましたところ、去年は２４こども会の参加であった分が、本年度

につきましては２９こども会ということで、増えております。チームのほうも３６チ

ームから４０チームということで、こども会全体としては少なくなっている傾向はあ

るんですけれども、こういった大会にはより積極的に参加していただけたというふう

なところでございます。 

  以上です。 

 

武内委員 

  何かちょっと盛り上がりが戻ってきたということでよかったと思うんですけど、こど

も会に参加していなくても、何か飛び入りといったらおかしいけれども、そういうこ

とに興味を持っている子どもたちが参加できるというような、そういうことはちょっ

と難しいんでしょうか。何人かお友達を誘って参加するとか、個人的に興味があるか

ら、ちょっとやってみたいなというふうなね、そういう参加みたいなこともあっても

いいのかなとも思うんですけれども、どうでしょうか。 

 

山内社会教育振興課参事 

  今、ご指摘いただきましたように、こういったカルタというのは句を覚えたり、また、



 

－ 4 － 

そのルールを覚えて取るということもありますので、メジャースポーツなんかに比べ

ると、ルールなんかもちょっと複雑で比較的難しいところもございます。ただ、今の

ように、興味を持っていただくということもありますので、まず１つ、この大会自体

はどなたも見学いただけるというふうなことになっていまして、興味を持っていただ

いているお子さんに試合をやっているところを見学いただくというふうなこともでき

ます。 

  また、単位こども会におきましては、こども会に入りたいなとか、こういう活動をし

たいなと興味をお持ちの方を、交流会とかを春にもたれて、その場面でこういった活

動もあるのでというふうに積極的に紹介をされて、またこども会に入っていくという

ケースもあるというふうに聞いております。 

 

武内委員 

  広がっていったらいいなと思うんですけどね、学校でも、五色カルタみたいなものを

教室で子どもたち同士でやったりとか、興味のある先生がやってらっしゃると思うん

ですけれども、そういう取り組みもされているところもたくさんあると思うので、そ

んなのともちょっと連携して、本当の百人一首カルタという難しいものじゃなくても、

ちょっとコンパクトに、何枚かだけあって、それを取り合うというふうなのもあるの

でね、そんなのもまた、広く募集されていけたらいいのかなというふうに思いました。 

 

岡田教育長 

  それでは、以上をもちまして、「諸般の報告」を終わります。 

  日程第４ 議案第２号「茨木市図書館協議会委員の任命について」を議題といたしま

す。 

 

武内委員 

  議案第２号は、人事案件ですので、非公開でよろしくお願いいたします。 

 

岡田教育長 

  ただいま武内委員のほうから非公開の動議が提出されましたが、本件は非公開とする

ことに異議ございませんか。 



 

－ 5 － 

 

   （各委員「異議なし」の発言あり） 

 

岡田教育長 

  異議なしと認めまして、本件につきましては、非公開といたします。 

  関係者以外の方の退室をお願いいたします。 

  暫時休憩します。 

 

＜非公開＞ 

 

岡田教育長 

  ただいまより各委員の賛否及び意見を求めます。 

 

   （各委員「原案賛成」の発言あり） 

 

岡田教育長 

  それでは、各委員のご意見は、原案に対して賛成であります。 

  本件は原案のとおり決することに異議ございませんか。 

 

  （各委員「異議なし」の発言あり） 

 

岡田教育長 

  異議なしと認めます。 

  よって、議案第２号は原案のとおり可決されました。 

  日程第５ 議案第３号「教職員人事（内申）について」を議題といたします。 

 

武内委員 

  議案第３号も人事案件ですので、非公開でお願いします。 

 

岡田教育長 



 

－ 6 － 

  ただいま、武内委員から非公開の動議が提出されましたが、本件を非公開とすること

に異議ございませんか。 

 

   （各委員「異議なし」の発言あり） 

 

岡田教育長 

  異議なしと認めまして、本件につきましては、非公開といたします。 

  関係者以外の方の退室をお願いいたします。 

  暫時休憩いたします。 

 

＜非公開＞ 

 

岡田教育長 

  ただいまより各委員の賛否及び意見を求めます。 

 

   （各委員「原案賛成」の発言あり） 

 

岡田教育長 

  各委員のご意見は原案に対して賛成であります。 

  本件は原案のとおり決することに異議ございませんか。 

 

  （各委員「異議なし」の発言あり） 

 

岡田教育長 

  異議なしと認めます。 

  よって、議案第３号は原案のとおり可決されました。 

  以上をもちまして、本日の議事日程は全部終了いたしました。 

  令和２年第２回茨木市教育委員会定例会を閉会いたします。どうもご苦労さまでした。 

 

（１５時０２分 閉会） 



 

－ 7 － 

以上会議の顛末を記載し、茨木市教育委員会会議規則第１７条によりここに署名する。 

 

 

 

 

令和２年２月７日 
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              署 名 委 員               

 

 

 



月　　日 行　　　　事　　　　名 場　　　　所 出　席　者 担 当 課

1月18日（土）
こども会親善百人一首カルタ競技大会
（参加者：220人）

上中条青少年セン
ター

教育長
関係職員

社会教育
振興課

1月25日（土）
こどもセミナー（干支キャンドルつくり）
（参加者：61人）

上中条青少年セン
ター

関係職員
社会教育
振興課

1月18日（土）
～

1月25日（土）

映画会
（開催回数：2回　参加者：延べ105人）

中央図書館 関係職員
中央図書
館

1月14日（火）
～

1月30日（木）

おはなし会
（開催回数：22回　参加者：延べ957人）

中央図書館ほか 関係職員
中央図書
館

令和２年第２回茨木市教育委員会定例会事務報告

令和２年１月14日～令和２年１月31日


